

Música y Teatros

LA PROXIMA TEMPORADA DEL LICEO

La empresa de nuestro primer teatro lírico ha presentado a la junta de gobierno del mismo el plan artístico para el próximo invierno, habiendo merecido plácemes calurosos porque, a juzgar por las impresiones, la temporada habrá de resultar una de las más brillantes que haya registrado nuestra aristocrática escena, ya que en la lista figuran los nombres más prestigiosos de artistas y el repertorio es un verdadero alarde artístico.

Ciertas innovaciones merecerán seguramente el entusiasta aplauso de nuestro público, y al hecho de que este año la empresa se propone presentar las obras con lujo desusado y con repartos jamás igualados, augura noches solemnes para el Gran Teatro.

La próxima temporada, como es sabido, se inaugurará el día 3 de noviembre, y será, sin disputa, memorable para los anales del Liceo.

Nuestro público, que, justo es reconocerlo, responde siempre a los sacrificios de una empresa y a cuantos acontecimientos se le ofrecen, no podía por menos en esta ocasión de responder al de la activa empresa del aristocrático Gran Teatro, llenando por completo el abono, en el que figura el «todo Barcelona» intelectual y aristocrático.

Dentro de breves días se publicarán las listas oficiales. En el escenario se viene trabajando con verdadera actividad en el montaje del decorado para las primeras obras; en la sala se terminan las importantes mejoras y se está montando el ascensor.

Justo es, pues, que al felicitar al activo empresario don Juan Mestres, felicitemos también a la Junta de Gobierno, que, con el público barcelonés, siente el orgullo de que nuestro Gran Teatro figure a la cabeza de los primeros de Europa, gracias a las iniciativas y desvelos de su inteligente director artístico.

Se afianza el éxito, en el Español, de la nueva obra de «Amichatis», inspirada en la de Molnar, «La Ventafocs del barri», a medida que avanza el número de representaciones.

Comparte este autor los elogios del público con la actriz Asunción Casals.

«La Ventafocs del barri» está llamada a atraer al teatro Español numeroso público, y tal se desprende de los comentarios que los espectadores hacen favorables a los efectos tanto sentimentales como cómicos que «Amichatis» ha acertado a situar en este sainete.

Santpere y Bergés, una vez que han asegurado el cartel de la noche con tal obra, dedican ahora su atención a ofrecer a los carteles de la tarde aquella variedad e interés que tan excelente acogida han tenido en temporadas anteriores del Español.

Se celebró en el Teatro Escuela la segunda representación del cuadro escénico A. E. G., poniéndose en escena las aplaudidas obras «El amor vigila» y «Rosina es frágil». Distinguióse cada uno en sus papeles respectivos, en lo que pudo apreciarse la acertada labor y dirección artística del director de escena señor Fábregas. A continuación tuvo efecto un lucido baile de sociedad.

Las representaciones que se llevan efectuadas de «Juan sin alma» han confirmado plenamente el éxito que obtuvo esta excelente zarzuela, en dos actos, el día de su estreno.

Todas las noches se ve concurridísimo el teatro Victoria, subrayando el público con sus entusiastas aplausos y sus espontáneas carcajadas los acertados números de música y las situaciones cómicas de la obra.

«Juan sin alma» constituye un nuevo triunfo de los señores Félix Garzo y Antonio Seguro, afortunados autores de «El diablo verde», pues dicha zarzuela, aun cuando se desarrolla en los bajos fondos sociales de París, tiene un fondo absolutamente moral y está escrita con corrección y gracia.

Los elogios que ha dedicado toda la prensa de Barcelona a «Juan sin alma», justifican cuanto decimos acerca de la obra, y hacen esperar que figure la misma en el cartel durante muchas noches.

Contribuyen al éxito de ella el arte y justa interpretación de Aurora Ferrándiz, Salud Rodríguez, Josefina Sánchez, Luis Moreno, Carlos Beraza, Federico Esquedo, Damián Rojo, Paco Vidal y, sobre todo, Emilio Latorre, que alcanzan extraordinaria aceptación.

Los bailarines y el decorado redondean el conjunto de la obra.

La empresa del teatro Victoria se propone poner las más valiosas joyas del teatro español, lo que ha empezado a efectuar en los verbums populares, siendo representadas las mismas con el arte, la pulcritud y el acierto con que fueron estrenadas.

A pesar del triunfo de «Juan sin alma», y para corresponder al favor del público, la empresa ha dispuesto que empiencen los ensayos de la obra de actualidad y eminentemente cómica, en un acto, «Las concejales».

En Olympia se ha inaugurado su temporada de circo ecuestre.

En él obtienen un triunfo atracciones que, en otro marco, no pueden lucir a sus anchas sus arriesgados trabajos para dar rienda suelta a todos los ejercicios.

El programa es un acierto, en él predominan los números cómicos, para máximo regocijo de los niños, y a la vez, complacer a los mayores. Los payasos y angostos están representados por los parodistas hermanos Díaz y los ingeniosos Martinettes con Machuca.

Hay, además, el contorsionista Charly Lloyd, con su tía; el malabarista cómico E. P. Loyal, que, sin ningún invento en su trabajo, triunfa y se impone hasta desbordar los más frenéticos aplausos.

Las gimnastas alemanas Reveltons, número bien conjuntado y de mucha vistosidad.

De números fuertes — y ampliando nuestra última reseña — triunfaron en la noche del debut «Los perros albaniles», de Gautier, «Artistas» estupendamente amestrados y que representan una pantomima muda que hace las delicias del público durante tres cuartos de hora que actúan, efectuando cuantas maniobras y trabajos son precisos en la construcción de edificios, simulando un accidente por rotura de un montacargas, cuyos sacos de cemento (hiriendo mortalmente al obrero) siembran la desolación a la familia de la infortunada víctima. La escena trágico-cómica es interrumpida muchas veces por los aplausos del público.

«Las bicicletas domadas», invención del señor Robbins, dan lugar a las caídas más aparatosas que pueda soñar el que tiene la osadía de salir a la pista a por el premio de 1.000 pesetas que ofrece el señor Robbins.

Los ejes de las ruedas, que en su marcha cambian constantemente de centro, hacen, si no un imposible de montarlas, adquirir la constancia, entrenamiento y pericia que demuestra su domador para triunfar en la pista de una manera definitiva.

El número de emoción que no podía faltar en un programa de esta categoría son «Los Argivol», tan emocionantes como precisos, ya que su precisión les permite incluso verificar sus ejercicios con los ojos vendados y en doble y medio salto mortal. La emoción se traduce en una ovación estruendosa.

Y por último, las «Caballerizas de Carré», ejemplares de solípedos que ellos solos llenan el programa, ya que toman parte en cuatro números, todos de una notabilidad extraordinaria. Caballos de lujo, alta escuela, acróbatas, boxeadores, bailarines, encajados con ricos arneses y apropiados, y obediendo matemáticamente a la menor señal de su amo Mr. Carré, célebre caballero de fama mundial.

Las clases de solfeo, canto y vocalización que se dan en el Orfeón Goya, del Centro Aragonés, empezarán el día 3 del próximo octubre, en la misma forma que el curso anterior, bajo la dirección del maestro don Mariano Mayral, secundado por distinguidos profesores.

Podrán matricularse en la sección infantil los niños de ambos sexos de siete a doce años, y en la sección de señoritas y hombres, desde los quince años.

Los días de clase e inscripción para los niños son los lunes, miércoles y viernes, de seis a siete de la tarde, y para las señoritas y hombres, de ocho a nueve.

A fin de que los que ingresen de nuevo en el Orfeón tengan las debidas nociones para cantar el repertorio que se está preparando para la proyectada excursión artística en la próxima primavera por las provincias de Aragón, quedará cerrada la admisión de orfeonistas el día 31 de octubre próximo, y pasada esta fecha no se admitirán nuevos orfeonistas hasta que se haya efectuado la citada excursión.

La empresa del teatro catalán que ha de actuar en novedades, ruega a los antiguos abonados de las sociedades «Tertulia Catalanista» y «Joventut Jordiana» que no hayan recibido la lista de compañía y programa de la nueva temporada, lo reclamen a los mantenedores o en la administración del teatro. Advierte también que el 29 termina el plazo acordado a los abonados a la última tanda del año anterior, y que, a partir de dicha fecha, pueden pasar a recoger el abono respectivo los que lo tienen solicitado o lo tenían la temporada anterior.

El Centro Parroquial de San Pedro de las Puellas inaugurará el domingo próximo la temporada teatral.

Han comenzado en el teatro Romea los ensayos de la interesante producción de Julio Vallmitjana, «La caravana perdida», cuyo estreno, fijado para el día 7 de octubre próximo, ha despertado viva expectación.

Pío Daví, que está entusiasmado con la obra, ha puesto sumo cuidado en la distribución de los papeles.

La compañía interpretará «La caravana perdida» con el siguiente reparto: Lica, María Vila; Xara, E. Fremont; Carolina, María Cazorla; Galinda, María Luisa Rodríguez; Perola, Francisca Lliteras; Moxa, Angeles Guart; Sumina, Encarnación Coscolla; Monda, Dolores Bofill; Rufa, María Lozano; Dármán, Pío Daví; Fermán, Alejandro Nolla; Marci, Pedro Ventayols; Guerto, Guillermo Aróstegui; Trinitar, Joaquín Viñas; Lluba, Pedro Cabré; Púa, Jaime Capdevila; Tartajo, Antonio Estrems; Feli, Manuel Valencia; Pinela, Eugenio Tarragó; Bara, Miguel Sirvent; Layo, Delfín Biosca; Xalat, Luis Carreras; Mustela, Francisco Dalinas.

La fuerza dramática de la nueva obra de Vallmitjana, seguramente dará ocasión a que María Vila consiga una de sus creaciones personalísimas que le han conquistado el primer lugar entre las actrices catalanas.

En el teatro Eldorado, mañana, por la noche, Rosario Iglesias se presentará en un nuevo aspecto dramático, encarnando a la protagonista de «La ermita, la fuente y el río», la obra cumbre de Eduardo Marquina.

Al estreno de «La alegría de la casa», efectuado ayer, seguirán, entre otros, el de «La Jabinilla» y el de «El molinero y el diablo», obra de vanguardia que tendrá una presentación digna de su mérito artístico. Es original de Suárez de Deza, el autor de «Ha entrado una mujer» y «La dama salvaje».

Es seguro que Rosario Iglesias, en estas obras, reafirmará su talento dramático ante el público barcelonés.

Mañana por la tarde se celebrará en el Olympia la primera matinee infantil.

El carácter altamente cómico de la mayoría de las atracciones que componen el programa, hace que sean especiales para esta clase de matinees.

Los protagonistas de estos programas, los clowns y los augustos, prometen hacer de su parte todas sus travesuras y agudizar su ingenio para que las matinees que se inauguran sean tradicionales en comicidad y éxito.

En el teatro Talía siguen con éxito las representaciones de «Las mujeres de la vida».

El público celebra las situaciones cómicas de la obra y se penetra con la parte sentimental, ocasionando a los autores señores Estrada y maestro Quirós, a la compañía, a Granito de Oro en el charleston y en la danza azul. Aurea Cruz obtiene grandes aplausos en los couplets de la obra, Tango mortal, Guardelá, El dinero y Las mujeres de la vida.

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Ha celebrado sesión el Ayuntamiento acordando dedicar al doctor Grau un artístico pergamino que perpetúe su elección de obispo de Astorga y el afecto de Tarragona y hacerle por inscripción otro obsequio.

Ha regresado el comandante de Marina don Jacobo Gener, haciéndose cargo del mando de la provincia marítima.

El gobernador ha dispuesto que el día 30 se proceda a la comprobación de pesas y medidas en Gandesa y días sucesivos en pueblos del partido, incluyendo Benifallet, Rasquera y Ginestar.

Esta noche regresa de Sarriá el obispo preconizado de Tarragona doctor Gomá.

Esta tarde han chocado los autos de don Alberto Artigas, de Mayals (Lérida) y de los Almacenes Berlín, de Barcelona, habiendo dado el primero una vuelta de campana, resultando heridos sus ocupantes, que eran el propietario del coche, su esposa e hija.—Arís.

GERONA

Pasado mañana celebrará sesión ordinaria la delegación local del Consejo del Trabajo.

Los alumnos de ambos sexos de las escuelas nacionales de Masanet de la Selva, acompañados de sus profesores, han realizado una excursión al Pastoral, Clot y Bañolas.

Han sido detenidos en Breda Jacinto Amargant Castañé, Rafael Peralta y Francisco Bruns. Después de utzar disputaron y agrediendo con un palo produjeron heridas a Juan Serrat Oriol, que fue quien los denunció.

Está vacante la plaza de médico titular de Peralada.

Encuétrase gravemente enferma la madre del mayor don Juan Meléndez.

La fiesta religiosa dedicada al ínclito Patrón de esta ciudad, San Narciso, que actualmente se celebra, tendrá lugar los días 20 al 28 octubre, siendo probable que los sermones sean confiados al reverendo padre Florentino Ogarra, S. J.

Con motivo de celebrar sus bodas de plata sacerdotales, ha recibido felicitaciones el reverendo don Luis Puig Mitjá, párroco de la iglesia de San Feliu, de esta ciudad.

Esta mañana en la Catedral Basílica hubo funerales en sufragio del alma del cardenal Reig.

Mañana se reunirá la Cooperativa de periodistas para la construcción de casas baratas.

Los días 29 y 30 del actual celebrará su fiesta mayor el vecino pueblo de Palau Sacosta, estando contratada la orquesta Girona.—Grahit.

LÉRIDA

Con motivo de la visita que los inspectores del tributo están girando en Balaguer, estuvo en dicha población el delegado de Hacienda don Francisco A. Orengo, para conocer la labor que aquéllos realizan.

El alcalde con una comisión de vecinos, en representación de los comerciantes e industriales, visitó al delegado para agradecerle y felicitarle en nombre de la población por la forma en que la visita de inspección se realiza.

Organizada por la junta local de la Liga de Defensa de los agricultores de Urgel, se celebró el domingo último en Torregrosa una reunión de propietarios para tratar de la mejora de los riegos de Urgel.

Ante numerosa concurrencia, compuesta del pueblo en masa con nutridas representaciones de Arbeca, Castaldans, Juneda, Miralcam y Puiggrós, el conferenciante don Ignacio Gavín, expuso en nombre de la Liga de Defensa de los agricultores de Urgel, la difícil situación en que se hallaba la agricultura comarcal a causa del convenio existente entre los regantes y la Compañía del Canal de Urgel, que sólo obliga a ésta a facilitar una cantidad irrisoria de agua que imposibilita todo cultivo remunerador.

Analizó el proyecto de subcanal que para mejorar el actual régimen propone la compañía concesionaria, considerándolo deficiente.

Defendió la única solución racional, consistente en la construcción de un pantano que regulando el caudal del Segre, permita contar durante el verano con un riego normal y constante.

Hizo un cumplido elogio del actual gobierno, que con la creación de las confederaciones hidrográficas ha puesto el primer jalón para redimir la agricultura patria del abandono en que la habían dejado las anteriores situaciones políticas.

Ultimamente invitó a los regantes a la asamblea comarcal que se proyectó celebrar en Lérida.

El público premió la argumentada exposición del señor Gavín con grandes aplausos.

En la carretera de Balaguer a Tremp, cerca de Camarasa, fué arrollado por un automóvil de la matrícula de esta provincia un individuo que iba montado en una bicicleta, llamado Alfonso Samper, de 22 años de edad, resultando con lesiones en diferentes partes del cuerpo, calificadas de pronóstico reservado.

La guardia civil procedió a la detención del conductor del auto poniéndolo a disposición de la autoridad judicial.

En el muelle de carga y descarga de la estación de Anglesola, de la línea de Lérida a Barcelona, se declaró un incendio.

El fuego que desde los primeros momentos tomó gran incremento, consumió la mayor parte de las mercancías allí almacenadas, quedando destruido por completo el templete del muelle.

Se desconocen más detalles.—Moreno.

IGUALADA

Para el certamen de Historia, Arte y Poesía, que debe celebrarse con motivo del tercer centenario de la bendición del templo parroquial de Santa María, el jurado ha adjudicado los premios 12 y 13 a las composiciones 17 y 11, cuyos títulos son: «Himne a Santa María de Igualada», Lema: «Trahe nos»; e «Himne a Santa María d'Igualada», Lema: «Estrella del mar».

El día 30 de este mes, empezará un triduo en la iglesia del Rosario como preparación de la solemne procesión del rosario, cuyo acto se introduce de nuevo este año, saliendo dicha procesión de la repetida iglesia el primer domingo de octubre próximo a las cinco de la tarde.

Los sermones correrán a cargo del P. Guardian de los Capuchinos.

Se está procediendo por una brigada de operarios del Municipio a las obras para la construcción de la vía que comunicará desde el final del paseo Verdagué con la carretera Real, en el sitio conocido por «Cru de las Botifarras».

Ha estado en ésta el doctor don Antonio Prats, visitando el dispensario médico municipal.—Servitje.

VILAFRANCA DEL PANADES

Presidiendo las autoridades, se ha celebrado en la catedral del Panadés un solemne oficio-funeral en sufragio por el alma del prelado doctor Enrique Reig.

Está anunciada para el próximo jueves la visita pastoral a las parroquias de esta población.

Se ha posesionado de la secretaría del juzgado municipal de este término el señor Muñoz.

Ha sido elegido presidente de la junta del F. C. Villafranca don Martín Roig.—El corresponsal.

Ayer se reunió el pleno del Ayuntamiento con objeto de proceder al nombramiento de compromisario para la elección de un representante para la Asamblea Nacional. Fué nombrado compromisario don José Rosal, alcalde.

El próximo miércoles celebrará sesión la Comisión Municipal Permanente debiéndose dar cuenta de varios dictámenes de la Comisión de Fomento y varios asuntos de despacho oficial.

Durante la semana anterior ingresaron en la sucursal de la Caja de Pensiones 133.908 pesetas, abriéndose veinte nuevas libretas.

Se encuentra en ésta nuestro distinguido amigo don Juan Pardo Werthe, secretario del Banco de Crédito local de España, el que cuenta en esta ciudad con generales simpatías.

Ayer se celebró, en el local de la Asociación de la Prensa la anunciada reunión de representantes de las poblaciones comarcales, tomándose, entre otros acuerdos, el de elevar una petición al ministro del Trabajo, interesándole que en el Comité Paritario de la Pren-

sa de Cataluña y Baleares puedan tener representación las empresas de todos los periódicos de fuera de Barcelona toda vez que los intereses de éstas son especiales y distintos de los de la capital. Que entretanto se constituya una Junta Consultiva formada por representantes de la prensa comarcal, que pueda y deba actuar con el Comité Paritario en todos aquellos asuntos que directa o indirectamente afecten a la prensa comarcal, hasta el punto que el Comité no pueda resolver sobre dichos asuntos sin escuchar a la referida Junta Consultiva a la que al referido efecto deberá consultarse.

Asistieron representantes o mandaron su adhesión los periódicos «Crónica Social» y «El día», de Tarrasa; «La Veu de Sabadell» y «El Dirro de Sabadell»; «Baix Penedès», de Vendrell; «L'Ona», de Vilasar; «Lavernò», de San Sadurni de Noya; «Diario de Mataró»; «Patria», «La Voz de Manresa», «Sany», «Revista Jorba», «Xerrameca», «Renovació», «Diario de Manresa», «Diario de Avisos», «Pla de Bages», «Butlletí del Centre Excursionista del Pla de Bages», «Ave Maria», de Manresa; «Gazeta de Vilafranca», «Fructidor», de Vilafranca, «L'Agrícola» y «Joventut Cristiana», de San Sadurni de Noya; «Revista de Sabadell», «El Diario de Tarragona», «Diario de Grandollers», «Libertad de Igualada»; «Sava Nova» de Rubí y las asociaciones de Reus y Granollers.

En el campo del Estadium Manresá contendieron ayer los equipos Artesenc y Flor de Lis venciendo este último por nueve goals a cero.

Tuvo que suspenderse el anunciado partido concertado entre el Badalona y el Centre d'Esports de Manresa por haber llegado el equipo forastero con retraso extraordinario.—

Ha sido nombrado el alcalde señor Ullés como compromisario para representar al Ayuntamiento en la elección de quien ha de llevar la representación de los municipios de la provincia en la Asamblea Nacional.

Con el fin de que sea pronto un hecho el establecimiento del dispensario antiubersuloso, cuya iniciativa corresponde a la Caja de Ahorros, se pedirá el concurso económico del Estado, de la Diputación y del Ayuntamiento.

Han empezado las operaciones de la vendimia en el «Celler Cooperatiu», ingresando gran cantidad de uvas.

La cosecha de este año, alcanzará una buena graduación alcohólica.

Por el aditamento fraudulento de un 30 por 100 de agua en la leche de vaca, la Alcaldía ha aplicado el máximo de multa a un vaquero, conminándole con el cierre temporal o definitivo de su establecimiento en caso de reincidencia.—Sala.

LA AMETLLA DEL VALLES

Durante los días 23, 24 y 25 se celebró en nuestra iglesia parroquial un triduo dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, y exposición de las Cuarenta horas, tomando parte el orador sagrado pader Pío de Igualada.

El domingo, último día del triduo, por la mañana, hubo Comunión general, y a las diez un oficio solemne, cantado por el coro parroquial y elementos de la capilla de música de San Pedro de las Puellas de Barcelona.

Por la tarde rosario y procesión, la que salió, como todos los años, una vez anochecido.

Llevaba la bandera del Apostolado de la Oración don José Benet, siendo cordonistas don Sebastián Costa, en representación del pueblo, y don Francisco Bernadés, en representación de la colonia.

Durante el curso de la procesión entonaron cantos la Schola Cantorum, el coro parroquial y las secciones de hombres y señoritas de la sociedad coral «Lo Lliri»; todo lo referente a música y cantos corrió a cargo del maestro de capilla don Domingo Mas y Serracán.

Asistieron a estos actos las autoridades locales y el pueblo y la colonia en masa, siendo de los años de más animación.

Debido al gran número de lámparas eléctricas instaladas en las fachadas de las calles donde debía pasar la procesión, se fundieron los plomos de la central por tres veces, quedando el pueblo a oscuras por espacio de una hora.

El sábado, festividad de la Merced, tuvo lugar un concierto en el teatro «Centre Recreatiu» corriendo las dos primeras partes a cargo de don José Pineda (tenor) y don José Aymerich (pianista), y la tercera parte fué a cargo de las secciones de hombres y señoritas de la sociedad «Lo Lliri», organizadora de esta velada, que cantaron varias composiciones, bajo la dirección del señor Aymerich.

El público, que llenaba, por completo el local, obligó a repetir varias canciones, entre ellas «Flor», del maestro Aymerich, que cantó el tenor señor Pineda.

Organizado por la colonia veraniega, el domingo por la noche tuvo lugar el baile de despedida; pues son muchas las familias que esta semana se trasladan a la capital, dando por terminado el verano.

Asistieron casi la totalidad de las familias veraniegas, amentando los bailables la orquesta «Brodd-Way».

La sociedad «Amichs del Llibre» ha recibido un donativo con destino a su Biblioteca pública de la familia Maragall.—Corresponsal.

CALDES DE MALAVELLA

La brigada municipal ha procedido al saneamiento del arroyo denominado «La Riera» y al arreglo de la calle de Vall-lobera; a no tardar el Ayuntamiento emprenderá un vasto plan de reformas y mejoramiento de la población.

Con el bullicio y animación de cada año, hemos visto transcurrir sin ninguna incidente la típica fiesta de San Mauricio, con oficio solemne a toda orquesta en la capilla, y sardanas mañana y tarde en la plaza de la ermita.

Al anochecer y en el salón del Casino Caldense se celebró un concurrido «ball de vella»; y a las diez de la noche, sardanas en la amplia terraza y a continuación hizo baile en el salón, el cual se vivió animadísimo, tanto de la numerosa colonia como del pueblo en general; todos los actos fueron amenizados por la cobb-orquesta «La Lira», de San Celoni.

En el Salón Colosal hubo por la noche la cobb-orquesta «La Sclvatana», de Cassá de la Selva.

Durante la tarde es punto de reunión de la gente elegante el frondoso parque que circunda las fuentes del Vichy Catalán, donde la animación es extraordinaria.

Según datos dignos, este año la colonia ha aumentado, en relación con el anterior, sólo en este Baleario, unos 150 bañistas; en el Baleario Prats pasa de 130 y en los chalets y otros puntos, se calcula que hay una colonia que oscila a la cifra de 620 veraneantes.

Se encuentra en ésta el rector de la Universidad de Barcelona doctor Díaz, con su distinguida familia.

Las reverendas Hermanas de la Natividad de María celebraron en su hermosa capilla, la festividad de su Patrona, con oficio solemne, sermón y Salve.

—El tiempo es bueno.—Corresponsal.